

Fitch prevé menos ganancias para esas organizaciones

# Alza en tasa pegará a pequeñas financieras

Habrán un encarecimiento del fondeo que realizan a través del crédito en bancos, pero no podrán transmitir ese costo al consumidor, señala

Braulio Carbajal/México

La reciente alza en la tasa de referencia del Banco de México (Banxico) tendrá un efecto negativo en el desempeño de las instituciones financieras no bancarias que operan en México, consideró Fitch Ratings.

La calificadora explicó que la base de fondeo de esas firmas proviene principalmente de préstamos a tasa variable que consiguen con instituciones de mayor tamaño, por lo tanto, un alza en tasas se reflejará inmediatamente en sus costos de fondeo, lo que provocará que obtengan menores ganancias.

El jueves de la semana pasada el banco central decidió incrementar 50 puntos base su tasa de interés de referencia, con lo que quedó en 4.25 por ciento. Agustín Carstens, gobernador del Banco de México, explicó que se busca evitar que la depreciación del peso frente al dólar se traduzca en una mayor inflación.

El movimiento del banco central se dio solo unos días después de que el Reino Unido votara por salir de la Unión Europea.

Esa alza se traduce en un encarecimiento del crédito, el cual afectará a las pequeñas firmas financieras; sin embargo, como ya se ha dicho, será benéfico para los grandes bancos, toda vez que aumentarán sus ingresos por intereses.

De acuerdo con las últimas cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), solo en los primeros cinco meses del año los bancos han cobrado a sus clientes casi 228 mil millones de pesos en intereses.



ARACELI LÓPEZ

El Banco de México aumentó la tasa de referencia de 3.75 a 4.25 por ciento.

Las instituciones bancarias son una fuente de financiamiento importante para estas pequeñas firmas tales como sociedades financieras de objeto múltiple (sofomes) y sociedades financieras populares (sofipos).

En un análisis, Fitch comentó que la decisión del instituto central aumenta el costo de fondeo, lo que significa que firmas financieras que operan en los segmentos de microfinanzas, préstamos al consumo y empeño tendrán un impacto en su margen financiero.

“El alza resultará en una baja moderada en su margen de interés neto, ya que no podrán transferir el costo

ENTRE ENERO  
Y MAYO  
LA BANCA  
COMERCIAL  
COBRÓ

228

mil millones de pesos en intereses a sus clientes, según la CNBV.

mayor del fondeo a sus acreditados a consecuencia de las tasas altas que cobran y a la competencia alta en estos segmentos”, precisó.

Fitch ahondó en que algunas entidades, como uniones de crédito y sofipos, pueden captar dinero del público, lo que amortiguará el impacto.

Según cifras de la CNBV, en 2015 las sofomes lograron una utilidad neta de 14 mil 600 millones de pesos, las sofipos una de 250 millones de pesos y las cooperativas de ahorro y crédito 540 millones, cifras insignificantes si se comparan con los 98 mil millones que obtuvo la banca comercial.

## claves

### Efectos del brexit

▶ El pasado 23 de junio la población del Reino Unido votó por salir de la Unión Europea, lo que provocó una gran inestabilidad en los mercados financieros de todo el mundo.

▶ Esa acción dio pie a que el gobierno federal realizará un recorte al gasto, y días después el Banco de México aumentó en 50 puntos base su tasa de referencia.

▶ El alza de tasas impactará de manera directa en los créditos de la población, pero también en las financieras, dado que su fuente de fondeo se ha encarecido.

A pesar de que el movimiento del Banxico afectará moderadamente los resultados de las entidades de ahorro y crédito popular, Fitch señaló que en el mediano plazo no realizará modificaciones negativas a las notas crediticias de las financieras que califica.

Por otro lado, Fitch Ratings consideró que el reto principal de ese tipo de entidades, en un entorno de tasas alcistas, será el hacer su operación más eficiente y crecer su franquicia con el objetivo de mejorar la rentabilidad.

### BANCA DE DESARROLLO

Fitch evaluó el impacto en la banca de desarrollo mexicana y concluyó que no espera que el incremento en tasas se traduzca de manera inmediata en mayores costos de fondeo.

Por el contrario, añadió la calificadora, los bancos de desarrollo han ofrecido a sus clientes tasas de interés más competitivas, en línea con su naturaleza de segundo piso y en aras de aumentar la inclusión financiera.

“Ese tipo de bancos incrementarán sus tasas de interés gradualmente y podrían compensar la tasa variable más alta con un margen financiero más estrecho, dándole así oportunidad a las firmas no bancarias a ajustar sus estrategias”, señaló la calificadora.

Los bancos de desarrollo también son una importante fuente de fondeo de las instituciones financieras no bancarias, por lo que la calificadora de riesgo los considera un ente fundamental en su evolución. **M**